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Protokoll 
über die 7. ordentliche Mitgliederversammlung des 

BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V., 
am Donnerstag, den 05. April 2023 im „Schützenhof“ in Schalkholz 

 
 
Beginn: 19.10 Uhr         Ende: 20.10 Uhr 
 
Teilnehmer/-innen: 
 
vom Vorstand:  
Oliver Will als Vorsitzender 
Ralf Hansen als stellv. Vorsitzender 
Reimer Bünz als Kassenwart 
Christina Will als Schriftführerin 
Manfred Dahl als Beisitzer 
Alex Müller als Beisitzer 
 
Es fehlt entschuldigt: Ralf Jargstorff 
 
17 Mitglieder (siehe beigefügte Anwesenheitsliste) 
 
Tagesordnung: 
 
1..Begrüßung durch den Vorstand  
2. Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
3. Bericht des Vorstandes über das Jahr 2022 sowie Ausblick 2023 
4. Kassenbericht und Ergebnis der Kassenprüfungen 2022 
5. Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2022 
6. Wahl eines Kassenprüfers 
7. Impulsvortrag-Vortrag „Naturnahe touristische Entwicklung in der Flusslandschaft Eider“;  
    Referentin Monja Thießen (Regionalmanagerin Amt KLG Eider) 
8. Aussprache und Sonstiges 
 
 
Die wesentlichen Inhalte und Ergebnisse der Versammlung sind wie folgt niederzuschreiben: 
 
TOP 1: Begrüßung durch den Vorstand  
Der Vorstandsvorsitzende des Vereins, Herr Oliver Will, begrüßt die anwesenden Mitglieder und 
bedankt sich für das zahlreiche Erscheinen. Er begrüßt besonders den Bürgermeister Manfred 
Lindemann. Dieser spricht Grußworte aus und gibt einen kurzen Rückblick, warum der Verein 
gegründet wurde. 
 
Im Anschluss erheben sich die Anwesenden zum Gedenken der verstorbenen Mitglieder Dr. 
Wolfhardt Richter und Alfred Hirsch. 
 
TOP 2: Feststellung der Beschlussfähigkeit und der Tagesordnung 
Der Vorstandsvorsitzende stellt die satzungsgemäße bzw. form- und fristgerechte Einladung zur 
Mitgliederversammlung sowie deren Beschlussfähigkeit fest. 
Des Weiteren fragt der Vorstandsvorsitzende die anwesenden Mitglieder, ob es Anmerkungen 
und Ergänzungen zu den mit der Einladung zur Mitgliederversammlung übermittelten Tagesord-
nungspunkten gibt. – Dies ist nicht der Fall. 
In der Folge werden die Tagesordnungspunkte gemäß der als Anlage beigefügten Präsentation 
vorgetragen. 
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TOP 3: Bericht des Vorstandes über das Jahr 2022 sowie Ausblick 2023 
Ø 2022 wurden 5 Vorstandssitzungen abgehalten. 
Ø Im vergangenen waren drei Rinder der Arche Warder in Schalkholz. Ein Dankeschön an Hans-

Rudolf Schröder für die geleistete Arbeit. 
Ø Die Radtour und die Herbstwanderung wurden wieder durchgeführt. In diesem Zusammen-

hang bedankt sich der Vorsitzende bei Alex Müller und Reimer Bünz für die Ausarbeitung und 
Organisation der Touren. 

Ø Der konstruktive Dialog mit der Fa. Holcim-Lafarge konnte fortgesetzt werden.  
Ø Schaffung bzw. Ausbauen von Netzwerken (z.B. Bündnis Dithmarschen) 
Ø Gründung einer Arbeitsgruppe zur Bearbeitung der Scoping-Unterlage Kieswerk Schalkolz 

Süd-West 
 
 
Ausblick 2023: 
Die diesjährige Fahrradtour findet am 02.07.2023 statt. Auch in diesem Jahr ist die Herbstwande-
rung am 31.10. geplant 
 
Die Gründung einer Arbeitsgruppe betr. „Kieswerk Süd-West“ bzw. „Nachnutzung Kieswerk Süd-
Ost“ wird angedacht.  
 
Naturprojekte sind derzeit nicht geplant. Der Vorsitzende bietet an, dass er bei Interesse zur Neu-
waldbildung oder Streuobstwiese gerne seine Kontakte zur Verfügung stellt. 
 
 
TOP 4: Kassenbericht und sowie Ergebnis der Kassenprüfung 
 
Kassenbericht 
Der Kassenbericht wird vom Kassenwart Reimer Bünz vorgetragen und erläutert. Er weist auf die 
solide Finanzlage des Vereins hin. Bei den Ausgaben werden die Kosten für Versicherungen und 
Vereinsbeiträgen besonders hervorgehoben. Die Vereinsbeiträge sind u.a. für die Mitgliedschaft 
im LNV.  
 
Bericht aus der Mitgliederverwaltung 
Der Verein weist zwar eine solide Mitgliederzahl auf. Im vergangenen Jahr sind allerding 17 Mit-
glieder ausgetreten. Der Mitgliederbestand beläuft sich zum 31.12.2022 auf 295 Mitglieder. 
 
Ergebnis der Kassenprüfung 
Die Kasse wurde für das Jahr 2022 von Ralf Sasse und Karin Franz geprüft. Die Kasse wird vor-
bildlich und einwandfrei geführt. 
 
 
TOP 5: Abstimmung über die Entlastung des Vorstandes für das Jahr 2022 
In der Folge seines Berichtes über das Ergebnis der Kassenprüfung bittet Ralf Sasse um die Ent-
lastung des Vorstandes für das Jahr 2022. 
Die anschließende Abstimmung mittels Handzeichen über die Entlastung zeigt folgendes Ergeb-
nis: Ja-Stimmen: 17; Nein-Stimmen: --; Enthaltungen: 6 (Vorstand). 
 
In Folge des Abstimmungsergebnisses ist der gesamte Vorstand des Vereins entlastet. 
 
 
TOP 6: Wahl eines Kassenprüfers 
Der 2. Kassenprüfer muss in diesem Jahr wieder neu gewählt werden. Rainer Hladik wird vorge-
schlagen. 
 
Stimmenverhältnis: Einstimmig.  
Der Vorgeschlagene nimmt die Wahl an, 
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TOP 7: Impulsvortrag-Vortrag „Naturnahe touristische Entwicklung in der Flusslandschaft Eider“;  
             Referentin Monja Thießen (Regionalmanagerin Amt KLG Eider) 
 
Der Impulsvortrag fällt aus, da Frau Thießen erkrankt ist. 
 
TOP 8. Aussprache und Sonstiges 
 
Der Bürgermeister Manfred Lindemann berichtet über viele Landkäufe der Stiftung Naturschutz. 
 
Ferner gibt er einen kurzen Überblick über: 
Ø Solarentwicklung in der Gemeinde – bislang Grundsatzbeschuss der Gemeindevertretung 

gegen den Bau von PV-Anlagen 
Ø Planung von 21 – 27 Windmühlen zwischen Tellingstedt - Schalkholz – Linden sowie Überar-

beitung des Regionalplanes 
Ø Genehmigung des Landschaftsschutzgebietes „Hohe Geest“  
Ø Niederungsstrategie (Vernässung von tiefliegenden Flächen zur Senkung von CO2-Ausstoß) 
Ø die Pläne der Fa. Holcim betr. „Kiesabbau Süd-West“ 
 
Der Vorsitzende geht noch einmal auf die Gründung von fünf Arbeitsgruppen ein, die sich gebildet 
haben, um die Scoping-Unterlage der Firma Holcim genauer zu untersuchen. Er betont noch ein-
mal, dass alle Gruppen möglichst objektiv bei der Bearbeitung sowie bei der Interessenbekundung 
sind. Am 11.04. findet ein gemeinsames Gespräch mit der Gemeindevertretung statt, um die Aus-
arbeitung vorzustellen und weitere mögliche Schritte zu besprechen. 
 
 
 
 
Gez. Oliver Will      Gez. Christina Will 
Vorstandsvorsitzender      Schriftführerin 
BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V.  BiA – Bürger in Aktion – für eine lebenswerte Eiderregion e.V  
 
 


